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今明迎来凉爽“雨季”
本周暂不考虑“入梅”

本报讯 每周都下雨的“魔咒”终于被打破，上周

我市天气晴好，气温逐步攀升，周五最高气温升至

34.8℃，为“立夏”以来最高气温。昨日，记者从气象

部门获悉，本周又入“魔咒”中，受冷暖空气的共同影

响，今、明两天，我市将迎来降雨，18日及后期均以

多云天气为主，气温先降后升。本周最高气温30℃

左右，最低气温19℃左右。

“立夏”以来，几乎每周都会有几天阴雨天，正是

这些阴雨天一次又一次地挡住了夏天的脚步，让我

市迟迟没有入夏。尽管如此，夏天仍锲而不舍地“走

到”我们身边。上周没有阴雨的“骚扰”，我市天气晴

好，普遍30℃以上的高温让广大市民切实感受到了

炎炎夏日的威力。

最新气象资料显示，持续多日的闷热天气将于

今日暂说“拜拜”，受冷暖空气的共同影响，今、明两

天，我市阴有阵雨或雷雨，局部雨量较大，降雨期间，

气温有所下降。今日，最高气温24℃左右，最低气温

19℃左右；17日，最高气温 26℃左右，最低气温

19℃左右。18日起，我市天气开始转好，多云天气也

将持续到周末，气温将再次回升。18日至19日，多

云，最高气温30℃左右，最低气温20℃左右；20日

至21日，多云转阴，最高气温30℃左右，最低气温

23℃左右。

我市何时“入梅”？气象专家表示，“入梅”的条件

很多，从目前的天气情况来看，本周暂不考虑“入

梅”，至于何时“入梅”，还要看下周的天气走势。
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禁烧秸秆利国利民

知难而上抓技改 激流勇进促提高
———记扬州市金海铸造有限公司节能改造工程

扬州市金海铸造有限公司是专门生产灰铸铁件和球墨铸

铁件的生产企业。是中国铸造协会会员，国家工信部认定的全

国铸造生铁生产企业，同时符合国家《铸造行业准入条件》的企

业。但是，该公司所在行业决定了其能耗巨大，市场竞争激烈。

为此，该公司实施了“短流程”生产工艺技术改造项目，利用自

身的多年铸造生产经验和高炉冶炼条件，自主创新研制的“短

流程”生产工艺，其高炉通过炉料合理选用搭配，综合利用废钢

渣、氧化铁屑等工业炉料，控制冶炼过程，针对铸件要求炼出合

格铁液，经电炉升温，调整碳量孕育处理，批量生产各种牌号的

铸铁件，其工艺合理先进。这项技术，在国内处于领先水平，得

到了国家工信部、中铸协领导和专家的充分肯定。项目实施后，

企业的生产总量不断提高，产品单耗明显下降。

同时，该公司还相继投入3800多万元，持续开展了节能技

术改造工程。

一、进行煤气回收利用。将110立方米高炉剩余煤气，进行

节能技术改造，用于热风炉、烧结系统、造型、退回火炉、职工食

堂、浴室等。

二、新上高炉喷煤装置。对现有设备进行技术改造，从2013

年起开始实施，到目前为止，利用高炉喷煤装置，每喷1吨煤

粉，可节约焦炭2吨。

三、对高炉进行系统改造。一是拆除旧高炉，新建一座（按

原来的110立方米）带有冷却壁装置新高炉；二是新建一座6

立方米烧结炉（球团）；三是再建一座大型的热风炉。

通过一系列的技术改造，一是解决原来旧高炉由于外部喷

水冷却装置，高炉使用寿命不长，只有三年时间就要更新，性价

比低，成本高，耗费物力和财力。现在采用内部冷却装置———冷

却壁，它是装在炉衬和炉壳之间的壁形冷却器，使用冷却装置，

高炉使用寿命为6-10年，好的可用10-15年，节省大量人力和

物力，达到降本、降耗、增效的目的。二是解决了对贫矿和多种

金属共生复合矿的利用。通过烧结，可以改进物理化学性能，如

孔隙率、粒度组成、机械强度、化学成份、还原性、膨胀性、低温

还原粉化性、高温还原软化性等。增加造球设施的目的在于使用

以精细矿为主的原料，经造球后料层透气性远比普通烧结要好，

易于实行高料层低负压生产。三是保证向高炉连续供风，实现了

强风冶炼，从原来的1100度，可提高到1250度，热风炉工作效

率高，保证了高炉优质、低耗、高产。可见热风炉使用节省了大量

的能耗（焦炭）。不断的进行节能技术改造，使各项耗能指标大幅

度下降，完全达到国家所规定的能耗指标，给企业带来了实实在

在的经济效益，也大大提高了

市场竞争能力。 杨舜年 节能示范企业风采③节能示范企业风采③

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn
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6166名考生今起中考
本报讯 2015年中考于今日至 18日进

行。我市共设置7个考点、209个考场，将有

6166名考生参加考试。

据了解，按照考试日程和时间安排，中

考首日（6月16日）共开考两门，分别是上午

9:00至 11:30语文，下午 15:00至 16:40化

学；第二天（6月17日）开考两门，分别是上

午 9:00至 11:00数学，下午 15:00至 16:40

物理；最后一天（6月18日）上午9:00至10:

40英语，下午15:00至16:00思想品德，16:

30至17:30历史。

与往年相同，今年我市中考总分仍为

780分，其中语文和数学总分均为150分，英

语卷面总分为120分、口语和听力总分为30

分，物理总分为100分、化学总分为100分、

思想品德总分为50分、历史总分为50分、体

育总分为30分。全部考试科目均实行计算机

网上阅卷。

市教育局招考办负责人特别提醒，考生

在准备考试文具时，切记不要携带规定以外

的物品（如手机、计算器、涂改液、透明胶带

等），但可准备一块手表入场，以便掌握考试

时间。另外，在每科开考前30分钟，考生才可

进入考场，开考15分钟后，考生将禁止入场。

管玮玮

5考点将实行临时交通管制
本报讯 记者昨从市公安

局交警大队获悉，与高考安排

一样，今年中考期间，我市仍

将对城乡5个考点及周边路

段实行临时交通管制，以营造

安全、畅通的道路交通环境，

确保考试顺利进行。

实行临时管制的 5个考

点分别为高邮中学、第一中

学、高邮中专、送桥中学、三垛

中学。管制路线分别是，高邮

中学考点：学校北大门至新华

路；第一中学考点：从武安路

与文游路交叉口至武安大桥；

高邮中专考点：学校西侧外环

路红绿灯至学校东侧岔道口；

三垛中学：光明路；送桥中学：

中兴路。管制时间为6月16

日至18日（16日上午8点30

分至11点 30分，下午 2点

30分至4点40分；17日上午

8点30分至11点，下午2点

30分至4点40分；18日上午

8点 30分至 10点 40分，下

午2点 30分至 5点 30分）。

在交通管制时间内，将禁止机

动车（考务车辆除外）通行、停

放和鸣笛。周明宝管玮玮
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随着“三夏”工作的有序推

进，市农机局作为重要职能部门，

采取了哪些措施确保把今夏的秸

秆禁烧、还田及综合利用工作落

到实处？“今年我们要求，下田作

业的收割机必须安装并开启切碎

装置，对于未安装或者未开启切

碎装置的收割机一律禁止下田作

业，确保从源头上杜绝秸秆焚烧

现象的发生。”日前，市农机局局

长徐龙海在接受记者采访时表

示。

“夏季麦秸秆以机械化还田

为主、综合利用为辅。但是，秸秆

无论还田还是综合利用，都要依

靠机械化作业。因而大力普及农

业机械化，是从源头上解决秸秆

问题的关键所在。”徐龙海表示，

为充分发挥好农业机械在秸秆禁

烧、还田及综合利用中的主力军

作用，市农机局广泛宣传农机购

置补贴和机械化秸秆还田作业补

助政策，引导鼓励农民购买和使

用秸秆还田机械。同时，根据机具

保有量和使用情况，对大中型拖

拉机和秸秆还田机械欠缺的地区，及时组织调配机

具在本市开展跨区作业。夏收期间，市农机局还在进

入高邮的主要入口和跨区作业联合收割机出入较为

频繁的路段设立检查站，对未安装或者未开启切碎

装置的收割机一律禁止下田作业。

“再好的机械也得人来操作，大忙前，我们采取

集中辅导和分片定点相结合的方法开展技术培训，

为广大农民、农机手及村组干部详细讲解秸秆机械

化全量还田的技术路线、关键环节、配套农艺措施和

操作方法等。”徐龙海介绍说，今年以来，全市共举办

培训班25期，参训人数达2200人。大忙开始后，市

农机局还组织技术指导小组，走进田间地头，指导农

民正确运用秸秆机械化全量还田技术，切实帮助农

民解决问题。

为确保秸秆机械化还田工作取得实效，市农机

局与市农委组成联合检查组，对全市的秸秆机械化

全量还田质量进行实地检查，并向各地党委、政府通

报检查结果。

“除了重视发挥农业机械的作用，我们还抓好新

技术的推广与使用，连续多年在全市推广麦秸秆还

田与机插秧、稻秸秆还田与机条播两项集成技术，取

得了明显成效。”徐龙海表示，今年秋季，将重点建设

犁翻还田与机条播集成技术示范点，逐步改善我市

的土壤结构。 夏慧

14日下午，由天籁之音琴行主办的“琴筝共鸣天籁之音”汇报演出在大剧院举

行。演出中，不同年龄段的小演员们先后登台表演了古筝合奏、钢琴独奏、吉它弹

唱、歌舞等数十个节目，赢得了观众的阵阵掌声。图为演出现场。 管玮玮摄

考生在看考场。王林山摄

（上接一版）还伴有肌无力、语言表达障碍等

症状。在父母的关爱下，韦彩霞顽强地读完

了高中。1995年，韦彩霞通过残疾人征婚栏

目，认识了虽然右手残疾但写得一手好字的

郭集青年唐来祥，奔波三千里远嫁高邮。两

个残疾人撑起一个家，生活艰难自不用说。

韦彩霞到工厂打过工，后自学电脑知识帮丈

夫开刻字社。2009年一场重病使她几近丧

命，生活一直被层层阴霾笼罩着。

湖西新区党委政府了解到韦彩霞的情况

后，纷纷向她伸出关爱之手。区妇联负责人

主动与她谈心交流，鼓励其利用所长开博客

向外发稿，并带着她参加一些社交活动，向外

推介她就是湖西的“余秀华”———一位走红

中国的脑瘫才女。

韦彩霞将以往的经历都化作汩汩流淌的

文字，近半年来发表博文69篇10多万字，逐

渐引起社会关注。今年湖西新区5·19慈善一

日捐活动中，韦彩霞作为残疾人代表发言，她

自强不息的精神和好文才给大家留下深刻印

象。赛德公司老总戴顺民曾做过教师，是位热

爱学习的儒商，看了韦彩霞的文章后，欣然录

用她为公司文员，并意向支持她出一本自传。

“我做梦都没有想到我会有这么一天，我

以为我此生只能依靠丈夫女儿做一个在外是

家庭主妇、在内是不能独立的脱离社会的

人。”韦彩霞说，“现有我终于可以按我想要的

方式去触碰我的文字了……”

韩粉琴 丁小玲 张晓晖

湖西“余秀华”当上“OFFICE”文员


